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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 すみれ教室の拠点拡充について 

市 長

（１）第二すみれ教室の進展は。 

２ 
表題 

大蔵町における未了造成工事現場の危険

性について 

市 長
（１）現状について 

３ 
表題 

町田市自然休暇村等におけるアレルギー

対応施策について 

市 長

教 育 委 員 長

（１） 移動教室の際の食事対応について 

（２） ペット同伴可能キャビンの運用について 

４ 表題 震災時の井戸活用について 

市 長

教 育 委 員 長

（１）各避難広場、避難施設における井戸の活用

について 

-1-



発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
６ 議員名 松 葉 ひ ろ み

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校給食の無償化を求めて 

市 長

教 育 委 員 長

（１） 小学校給食を無償化するための課題は何

か。 

（２） 中学校給食の喫食率向上に向けて、これま

での取り組みは。 

（３） 学校給食の無償化を求めるが、市の見解を

伺う。 

２ 表題 バリアフリー情報の「見える化」を 

市 長

教 育 委 員 長

（１） 現在、市が公表しているバリアフリー情報

にはどのようなものがあるか。 

（２） 学校でのバリアフリー教育の現状は。 

（３） ICT などを活用し、誰もがすぐに情報を得ら

れるバリアフリーマップを作成してはどう

か。 

３ 表題 医療的ケア児の保育について（その２） 

市 長

（１）平成 28 年 12 月定例会において医療行為を

必要とする子どもや医療的ケア児の保育受

け入れについて質問したが、その後の経過

について確認したい。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１７ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市街化調整区域における住み続けるため

のまちづくりについて 

市 長
（１） 市の考えはどうか。 

（２）市の住民に対する「支援制度」はどのよう

なものがあるのか。 

２ 表題 スポーツ大会による地域活性化について 

市 長

（１）市では、様々なスポーツ大会が開催されて

いる。地域活性化に向けた展開策を検討し

てはどうか。 

３ 表題 長寿号のルートについて 

市 長
（１）長寿号のルートについて、見直しも含め調

査検討をしてはどうか。 

４ 表題 町田市の財政について 

市 長

（１）総務省の資料によると、町田市は実質公債

費比率がマイナスという数値となってい

る。市民にわかりやすい説明を求めるとと

もに、市として、どのような取り組みをし

てきたのか、今後の対応も含め伺う。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅周辺整備について 

市 長

（１） 計画の進捗状況は。 

（２）今後のスケジュールは、具体的に公表でき

る時期に来ていると思うが。 

２ 表題 生産緑地法の改正について 

市 長

農業委員会会長

（１）生産緑地法が改正されたが、改正の背景と

内容について 

（２）生産緑地法の改正を受けて、町田市はどの

ように対応するのか。 

３ 表題 介護保険計画策定に向けて 

市 長

（１）施設、介護従事者不足対策について 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 地区協議会について 

市 長

（１）地区協議会が設立されて、これまでどのよ

うな成果があったと考えているか。 

（２）これまで取り組んできた中で、どのような

課題があると認識しているか。 

（３）今後、地区協議会をさらに発展させていく

ために、どのようなビジョンを考えている

のか。 

２ 表題 認知症施策について 

市 長

（１）どのようにして、地域支援体制を構築して

いくのか。 

（２）軽度認知症への支援として、どのようなこ

とを行っているか。 

（３）家族介護者支援をさらに推進していくため

に、今後どのようなことを考えていくのか。
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１４ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学力向上に向けた取り組みについて 

市 長

教 育 委 員 長

（１）学校ではどのような取り組みをしているか。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２４ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

超高齢化社会における社会保障の増加に

ついて 

市 長

（１）町田市の２０２５年における社会保障給付

費（国保、介護、後期高齢）は、どの程度

になるのか。 

（２）医療介護報酬同時改定などを踏まえ、来年

からの市民の生活への影響はどうか。 

２ 表題 認知症施策について 

市 長
（１）これまでの取り組みと評価について 

（２）今後の取り組みと期待する効果について 

３ 
表題 

町田市立陸上競技場の大型映像装置につ

いて 

市 長（１）現状について 

（２）今後の活用について 

４ 表題 学校教育について 

教 育 委 員 長

（１）英語教育の取り組みについて 

（２）ＩＣＴ教育の取り組みについて 

（３）新学習指導要領に向けて 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

2020 年に向けた中心市街地のおもてなし

について 

市 長

(１) 現状は。 

(２) 今後は。 

(３) 玄関口としてのバスセンターとは。 

２ 表題 子どもセンター、子どもクラブ等について

市 長

教 育 委 員 長

(１) 現状は。 

(２) 課題は。 

(３) 今後は。 

３ 
表題 

町田市立小・中学校通学区域緩和制度につ

いて 

市 長

教 育 委 員 長

（１） 考え方は。 

（２） 現状は。 

（３） 課題は。 

（４） 今後は。 
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発言 

順位 
９

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田 学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸につい

て 

市 長

(１)２０１６年４月の交通政策審議会答申後、モ

ノレール延伸に向けた取組状況はいかがか。

(２)モノレールが延伸されることを見すえて、今

後市を挙げて取り組むべきことは何か。 

(３)モノレールが延伸されるまでの間にも、とく

にバス交通の充実に取り組む必要があると思

うが、いかがか。 

２ 
表題 

障がい者の自立を支える就労継続支援事

業Ａ型の発展を求めて 

市 長

(１)障がい者の自立を支える就労継続支援事業Ａ

型は重要と考えるが、その現状と課題を伺う。

(２)障がい者の就労施策として必要な就労継続支

援事業Ａ型を発展させていくために市の考え

方を伺う。 

３ 
表題 

相模原市大野北地区コミュニティバスと

の連携を求めて 

市 長

(１)相模原市が運営する大野北地区コミュニティ

バス(矢部駅～馬場十字路・淵野辺駅～矢部駅

循環線)と連携して、町田街道常盤地区へルー

トの延伸を求める要望が多い。実現に向けて

相模原市との協議を求める。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 自殺対策について 

市 長

（１）現状はどうか。 

（２）今後の取り組みは。 

２ 
表題 

国際版画美術館における有効活用につい

て 

市 長（１）当館には、じつに多くの美術資料があるが、

それをより広く公表してはどうか。 

３ 表題 町田市立図書館の在り方を問う 

市 長

教 育 委 員 長

（１）利用者の声は。 

（２）利用者を増やす取り組みは。 

４ 
表題 

市民の寄付を募り観光案内の看板を設置

してはどうか 

市 長

（１）国分寺市は、観光案内看板を設置する際、

寄付を募って、それを原資に設置している

ようだが、それへの見解を問う。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３ 議員名 石井くにのり 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

町田市において行える市内事業者支援策、

子育て世代の働き方応援策について市の

考えを問う 

市 長

教 育 委 員 長

（１）厚生労働省において行っている助成金、経

済産業省において行っている補助金等の取

得率向上は、市内企業の活性化に繋がると

思うがどうか。 

（２）市内企業から「働き手が見つからない」と

いう声を多く耳にするようになった。現在

の経済停滞は生産年齢人口減少による労働

力不足が非常に大きいと推測され、女性活

躍の推進をさらに進めることは重要な視点

である。現在の各取り組み状況を問う。 

①幼児期・小学校学齢期の子どもを持つ働く

保護者の就労支援制度の隙間を埋め、働く

保護者を支援する上で重要な位置にあるフ

ァミリーサポート事業において、近年の利

用状況の推移はどうなっているか。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３ 議員名 石井くにのり 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ ②町田市未来づくり研究所における将来人口

推計では２０２０年をピークに減少期に入

るとある。町田市２０年間期間限定認可保

育所については市の支出も大きいため見直

しの時期に来ていると思うが市の認識は。 

③中学校給食は、中学校学齢期の子どもを持

つ働く保護者の負担に対して重要な支援策

であると思うが、喫食率向上に向けてのこ

れまでの取り組みと、現在の喫食率は。 

市 長

教 育 委 員 長

２ 
表題 

ひきこもり支援の今後の在り方について

問う―その３ 

市 長

（１）市ＨＰに支援機関一覧を、８月を目途に公

開とのことだったが、現在の進捗は。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１６ 議員名 新 井 克 尚 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校教育について 

教 育 委 員 長

（１）これまで質問した学力向上の提案の進捗は。 

（２）小学校英語教育の進捗は。 

（３）部活動について現在の学校の対応はどうか。 

２ 表題 これまで質問をした項目について 

市     長

（１）全国から人を集める観光施策の進捗は。 

（２）殺処分ゼロに向けての財源確保はどうなっ

ているか。 

（３）執務室内での売買の禁止について 

３ 表題 ３ヵ年シティプロモーションについて 

市     長

（１）現在の状況はどうなっているか。 

（２）今後のスケジュールはどうなっているか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２８ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

北朝鮮のミサイル避難訓練について（その

２) 

市     長
（１）北朝鮮の状況が一触即発の危険をはらんで

いるがまだ避難訓練に取り組む気はないの

か。 

２ 
表題 

薬師池公園の北駐車場脇のバスベイの設

置について 

市 長
（１）以前この件で質問したがその後はどうなっ

ているか。 

３ 表題 土地購入について 

市 長

（１）公園などの市が個人から借地している土地

について、相続が発生した場合、買い取り

請求があったときはどのような対応をして

いるのか。 

４ 表題 議員に対する報告・連絡について 

市     長

教 育 委 員 長

選挙管理委員長

農業委員会会長

（１）市民相談を各部、各課につなぐことが沢山

あるが、その結果の報告が連絡した議員に

戻ってこないが。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
１０ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

放課後子ども教室「まちとも」の現状と

今後の課題等について 

市     長

教 育 委 員 長

（１）２０１７年度より開始した新しい放課後

子ども教室「まちとも」の実施状況はどう

か。 

（２）実施による成果は何か。また見えてきた

課題は何か。 

（３）今後の展開をどう考えているのか。 

 

 

２ 表題 インターネット犯罪の防止について 

教 育 委 員 長

（１）児童・生徒の携帯電話やスマートフォンの

所有率が増加し、インターネットの犯罪や

トラブルに巻き込まれる危険が高まってい

るが、現状はどうか。 

（２）児童・生徒がインターネット犯罪やトラブ

ルに巻き込まれないようにするために、教

育委員会としてどのような取り組みを行っ

ているのか。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
９ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市の広報について 

市     長

（１） 広報まちだをリニューアルした目的・背景

は。 

（２） 紙媒体、ホームページなど町田市における

広報の今後のあり方をどのように考えてい

るのか。 

（３） ユニバーサルデザインについての考え方

は。 

２ 表題 住みたいまちに選ばれるために 

市 長

（１） ２０１６年において０－４歳人口の転入超

過が日本で一番多かった。どのような施策

を展開してきたのか。 

（２） 住みたいまちとして選ばれるための今後の

方策は。 

３ 表題 パークマネジメントについて 

市 長

（１）町田市内における公園管理の方向性はどの

ように考えているか。 

（２）各地に公園内カフェ、保育園などができて

いるが、町田市における今後の展開は。 

４ 表題 町田市内の文化芸術施設について 

市 長（１）町田市内の文化芸術施設の回遊性を高めて

はどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
５ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 第 4 次町田市農業振興計画について 

市     長

農業委員会会長

（１）今後 10 年の見通しについて、農業従事者は

減るものの、全体として農業産出額は増加

する計画となっている。その実現可能性は

どこまであるのか。具体策はあるのか。 

（２）販売経路が多角化されていく中、農業産出

額の計算はどのようになされているのか。

（３）第 3 次町田市農業振興計画の達成状況はど

うであったか。どのように第 4 次町田市農業

振興計画に反映されたか。 

（４）農業のブランド化において、重点事業とし

ているが、現状では「まち☆ベジ」につい

てしか目標設定がなされていない。ブラン

ド化という意味合いにおいては、農業マー

ケティングの観点から町田市の農業をブラ

ンド化していくことが必要であると考える

がどうか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
５ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 就業ニーズへの対応について 

市 長

（１）２０１８年度市政運営の基本的な考え方に

おいて、就業ニーズへの対応が謳われてい

る。これまでどのように就業ニーズを把握

し、市民が活躍できる環境づくりを進めて

きたのか。 

（２）各業種において人手不足が顕在化されてい

るが、現在までの取り組みと今後の対策は。
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
２２ 議員名 い わ せ 和 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 鶴川駅南口の整備について 

市 長

（１）まちづくりの現状は。 

（２）下水道整備の進捗状況は。 

 

 

 

 

 

２ 表題 鶴見川クリーンセンターについて 

市 長

（１）増設工事の現状は。 

 

 

 

 

 

３ 表題 介護予防・日常生活支援総合事業について 

市 長

（１）町田市の取り組みは。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 南町田駅周辺拠点整備事業について問う 

市     長

（１）南町田駅北口広場のバス路線の拡大、利用

者の増員がもたらした課題は何か。 

（２）南町田駅北口広場のトイレ整備は必要だが

どうか。  

（３）交番、北口広場における外周道路ロータリ

ー設置の進捗状況はどうか。  

（４）南町田拠点創出まちづくりプロジェクトの

融合ゾーン、鶴間公園にぎわい広場、境川

沿いのスポーツエリアの整備内容、管理運

営についてどのように検討されているの

か。市民や利用者の声がどのように反映さ

れているか。  

２ 
表題 

小学校と同じような中学校給食の早期実

現を求める 

市 長

教 育 委 員 長

（１）小学校の全員給食の意義と役割を問う。  

（２）中学校の弁当併用外注方式給食の意義と役

割を問う。  

（３）都市農業振興における学校給食の位置づけ

を問う。  

（４）小学校と同じような中学校給食の実施を求

めるがどうか。  
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

障がい者や家族が安心して生活できる町

田市を求めて 

市 長

（１）障がい者が自立した生活を送れるよう、町

田市のグループホーム整備構想を問う。  

（２）要望が高いグループホームの第４期計画で

の到達度はどうか。  

（３）グループホームの運営への助成、用地提供

などの支援すべきだがどうか。  

（４）障がい者安心キーホルダーの制度化を求め

るがどうか。  

（５）第５期障がい福祉事業計画に具体的な障が

い者や家族の声を反映してはどうか。  
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１１ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国際貢献について② 

市     長

教 育 委 員 長

（１） 平成２８年１２月議会で町田市が出来うる

国際貢献について質問させて頂いた。その

後の取り組みは。 

２ 表題 契約における市内業者育成について 

市 長

（１） 現状と課題は。 

３ 
表題 

生活保護制度と生活困窮者自立支援事業

について 

市 長

（１）生活保護受給者数の近年の推移は。 

（２）生活保護のケースワーカー充足率は。 

（３）生活保護不正受給はどの程度と認識してい

るか。 

（４）生活困窮者自立支援事業の現状と課題は。

（５）生活困窮者自立支援事業の運用に関わる組

織や人員体制は。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
２５ 議員名 河 辺 康 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市立陸上競技場の改修について 

市     長

（１）市は J1 基準に仕様を合わせるよう改修する

方針を出されているが、その後の検討状況

は。  

（２）改修にかかる約 60 億円の投資効果は極めて

限定的な目的を達成するものに限られ、そ

の政策判断は妥当ではないと私は考える

が、市長の考えは。 

 

 

 

 

２ 表題 地域未来投資促進法について 

市 長

（１）先の通常国会で法律の一部改正がなされた

が、どのような内容か。 

（２）様々な補助メニューが適用できるように、

市として環境整備するべきと考えるが、ど

うか。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１８ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 鶴川駅周辺まちづくりについて 

市 長

（１）鶴川駅周辺再整備基本方針に基づく進捗状

況について 

（２）今後のスケジュールについて 

２ 
表題 

この度の都議選時の選挙管理委員会の対

応について 

選挙管理委員長

（１）違法ポスターの扱いを本来どう扱うべきも

のと考えているのか、今回はどのように扱

ったのか、今後はどう対処し扱っていくの

か。 

（２）期日前投票所でのトラブルの扱いについて、

改善策を問う。 

３ 
表題 

子育て支援策の一環として、ワクチン接種

助成を求める 

市 長

（１）ロタウイルスとおたふくかぜは任意予防接

種であるが、接種状況について市はどの程

度把握しているか。 

（２）それぞれ全額自己負担となっているが、子

育ての政策提言をし続ける市として、例え

ば、子どもの医療に関する国保の減額調整

措置の廃止を踏まえて、一日も早く助成す

べきと考えるが、その見解を問う。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
４ 議員名 おぜき重太郎

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

町田市立小中一貫ゆくのき学園について

問う 

市 長

教 育 委 員 長

（１）現在の児童・生徒数と今後の見通しは。 

（２）他地区からゆくのき学園に通学する児童・

生徒のためにスクールバスの運行を検討す

るべきではないか。  

２ 表題 医療費控除について問う 

市 長

（１）町田市民の医療費控除の申告状況は。

（２）セルフメディケーション税制の内容と市民

への周知について問う。 

（３）市民病院内の衛生材料売店で購入した場合、

医療費控除の申告に使用できるレシートの

発行は可能か。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１９ 議員名 あ さ み 美 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 コンビニでの証明書交付推進に向けて 

市 長

（１）証明書交付の現状はどうか。 

（２）普及拡大に向けての取り組みについて 

２ 表題 病児・病後児保育室の拡充を求めて 

市 長

（１）現状について問う。 

（２）市内各地への拡充について課題は何か。 

（３）他市との連携状況について 

（４）市民病院への病児保育・病後児保育室の設

置を検討できないか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国民健康保険について問う 

市     長

(１)国保の都道府県化に向け東京都と協議した具

体的内容を問う。 

(２)８月１７日の「町田市国民健康保険運営協議

会」に諮問された内容は何か。また被保険者

への影響をどのように認識しているか。 

(３)２０１８年度以降に投入される公費を保険税

の引き下げや子どもの均等割軽減に活用すべ

きだがどうか。 

(４)国保の都道府県化後も「払える国保税」であ

るために、法定外繰り入れは必要と考えるが

どうか。 

２ 
表題 

公共施設の役割とまちづくりについて問

う 

市 長

(１)「町田市５ヵ年計画 17－21」で見直し対象と

された博物館、ひなた村、市民文学館、ひか

り療育園、図書館等の「公共施設」としての

役割をどう認識しているか。またそれらを見

直す理由は何か。 

(２)「公共施設再編計画」策定に向け実施された

説明会や「市民意見の募集」結果はどうか。

-27-



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２  (３)「公共施設再編計画」は抜本的に見直し、公

共施設の在り方や地域・コミュニティのまち

づくりは、住民参加(住民自治)を基本とすべ

きだがどうか。 

市 長

３ 
表題 

子どもと高齢者の医療費の負担軽減につ

いて問う 

市 長

（１）中学 3 年生までの子ども医療費ゼロを求め

るがどうか。 

（２）75 歳以上の非課税高齢者の医療費ゼロを求

めるがどうか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２ 議員名 田 中 の り こ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校図書館における合理的配慮について 

市     長

教 育 委 員 長

（１）バリアフリー資料の整備の現状は。 

（２）多様化する社会に対して、理解を深めるた

め、障がいやマイノリティについて、学び

知ることができる図書整備の現状は。 

２ 表題 子どもの相談体制について 

市     長

教 育 委 員 長

（１）町田市で子どもが自由に相談できる場所に

は、どのようなものがあるか。 

（２）相談内容の共有、または秘密保持について、

どのように配慮されているか。 

３ 表題 香害対応について 

市     長

教 育 委 員 長

（１）市は声を把握しているか。 

（２）窓口において、職員は配慮しているのか。
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

地域経済活性化に向けた取り組みについ

て 

市     長

（１） マイナンバーカードを活用した地域経済活

性化に向けた取り組みについて 

（２） 悪質クレームの撲滅に向けた取り組みにつ

いて現状はどうか。 

２ 表題 投票率向上に向けた取り組みについて 

選挙管理委員長

（１） 投票率向上に向けた取り組みについて、現

状はどうか。  

（２） １８歳以上に選挙権が引き下がっている

が、先日の東京都議会議員選挙を踏まえて

どの様な取り組みがされるのか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３４ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

台風や局地的豪雨等による災害対策の現

状について 

市     長

（１）近年の気象状況の著しい変化に対し、市は

どのように対応しているのか問う。 

２ 表題 町田市における獣害について 

市 長

（１）市民生活についての獣害を問う。 

（２）農業についての獣害を問う。 

３ 表題 多摩境駅の地下広場の照明について 

市 長

（１）多摩境駅の地下広場の照明を問う。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
７ 議員名 渡 場 悟 視 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 公共交通の充実を求めて 

市 長

（１）相原地域での乗り合い自動車実証実験計画

について、進捗状況を問う。

２ 表題 豪雨被害対策と境川の治水対策について

市 長

（１）豪雨被害対策について町田市の態勢を問

う。

（２）境川の治水対策について 

①「境川木曽東調節池」事業計画とはどのよ

うな内容か。 

②この計画に対する住民説明会で出された

意見はどのようなものか、またそれに対す

る市の認識はどうか。 

③堆積物の除去、河床の掘削、防水壁設置に

ついて具体的な対策を問う。 

④東京都や神奈川県に対し早期の河川改修

を促すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
７ 議員名 渡 場 悟 視 

３ 表題 リニア中央新幹線の建設工事について 

市 長

（１）小野路非常口について、騒音、振動、ダン

プの台数、残土の搬出先など、町田市が有

している情報について問う。 

（２）今後始まる上小山田の非常口建設工事につ

いて、接続道路等町田市が有している情報

について問う。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３０ 議員名 川 畑 一 隆

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ゲートハウスのあり方について 

市 長

（１）ゲートハウスの目的と内容は。セールスポ

イントは何か。事業費は。所管はどこか。

（２）民間活用はあるのか。どのように取り組ん

でいくのか。 

（３）損益分岐点はどのようになっているのか。

市の負担は。課題は何か。 

２ 表題 中学生の重すぎる通学バッグを無くそう 

市 長

教 育 委 員 長

（１）中学生の通学バッグの認識を聞く。 

（２）重すぎる通学バッグの悪影響が大きい。重

すぎる通学バッグを無くすために何を行う

べきか。 

３ 
表題 

大野北コミュニティバスの路線変更を求

めて 

市 長

（１）現状の馬場から下馬場を馬場から常盤まで

変更してほしいとの要望がある。この路線

変更への取り組みはどうか。 

４ 表題 自立支援協議会について 

市 長

（１）障がい者施策推進協議会と自立支援協議会

を明確に分けるべきと考えるがどうか。 
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